

En Montevideo
Por cuotas de ayuda colaboraciones, nuevas direcciones, etc., dirigirse a **ALEJANDRO A. PESCE** Rio Negro
1269—Casa del Pueblo

Afirmación

UNA VOZ SOCIALISTA AL SERVICIO DEL PUEBLO

Director y Redactor
Responsable
Oscar Sainz

Fray Bentos, Febrero 10 de 1944

Administración
Zorrilla de S. Martín
Nº 1083

Año II—Nº 47

Otra equivocada en la elección...

Carne cara; pan caro; fruta cara; leche, vivería, calzado, todo caro.... y cada vez más y sueldos y jornales bajos y falta de ocupación... con progresivo y aterrizante panorama de anemias y tuberculosis, para las clases bajas y media, más para ésta que por su actuación en la sociedad no puede calzar al parecer y debe guardar ciertas apariencias en la sociedad.

Esta situación se arrastró desde el reino de varios gobiernos, mientras sus integrantes se esforzaban al parecer por remediar las situaciones, pero no solo no las remedian sino que con las riendas del poder en sus manos, se fueron agravando las calamidades.

En 1942, el pueblo con mucho lastre de experiencia, tomó un respiro ante el aire democrático que se advirtió para las elecciones y creyó ante los cantos de las sirenas que salían a escena luego de un obligado descanso, que llegaban salvadores para la economía nacional y para la salud física de todos los uruguayos.

Y eligieron con sinceridad una vez más y una vez más esperaron vida más fácil, no de holganza, sino de trabajo mejor remunerado, de buenas iniciativas parlamentarias que se tradujeran en los beneficios nada más que mínimos de que honraba el niente debe disfrutar todo hombre de trabajo en un país medianamente bien gobernado.

Se llegó un año económico de este gobierno elegido con tantas esperanzas de que fuera mejor que los otros... y un fiasco grande de experimentaron quienes con ingenuidad creyeron que estos gobernantes iban a hacer obra práctica reclamada por la situación de angustia que se experimentó en las clases pobres y media de uno a otro confín del país, tanto en las ciudades como en las campañas.

No puede negarse que sobran proyectos de buenas iniciativas en todo orden, pero es innega-

ble también que los mismos no llegan a la realidad y que la miseria, la angustia y la desesperación ganan terreno, con perspectivas lugubres para la salud física y moral del estolico pueblo trabajador uruguayo.

Las subsistencias cada vez más caras, igual que el vestido y todo lo más esencial para una vida razonablemente honorable, frente a los salarios que por lo bajo restringen el poder adquisitivo, son muestras evidentes de que los gobernantes son ineptos, que más que hombres de visión en direcciones y administraciones de la cosa pública, son sujetos que tienen un pobre concepto de su misión y que por ignorancia o por comodidad no abordan a fondo los problemas de la economía que tienden a normalizar el insostenible malestar del momento.

A cuanto obrero y empleado se pavoneaba en el periodo electoral de que sus candidatos eran los hombres que iban a salvar al país y a dar ejemplos de buenos gobernantes, ahora la comprobación le es decepcionante y se van convenciendo —expresándose sin ambages los buenos y sinceros— que se equivocaron otra vez y que una vez más les «robaron la plata»....

Que ello les sea aleccionador y que para la próxima vez que tengamos que elegir les vaya mejor, debiendo procurar ejercer su derecho electoral con la mayor nobleza para la comunidad, sin marearse con cintillos y cantos de sirenas que volverán a intentar coparles la formidable arma que es el voto.

El beneficio será para todos.

Cambian los tiempos...

Esta campaña de «El País», en favor del impuesto a los rendimientos nos hace pensar que «las cosas cambian que es una barbaridad...»

No somos tan viejos que di-

Exhortación al Pueblo

Firmas para el Álbum de Homenaje al Dr. Emilio Frugoni antes de su partida a Rusia

Exhortamos al pueblo adherirse al homenaje de Fray Bentos y Río Negro democrático al Dr. EMILIO FRUGONI, antes de la partida para Rusia como Embajador del Uruguay.

En esta Redacción y en el hall del Cine Teatro Young, los días jueves, sábado y domingo está en exhibición el Álbum y dedicatoria para firmar todos los ciudadanos mujeres y hombres, que simpatizan con este justo homenaje a tributar al insigne y gran uruguayo.

Esperamos que todo el pueblo consciente y democrático se adhiera a este homenaje y exhortamos a hacerlo en esa forma, lo antes posible, porque el Álbum debe estar pronto antes del 15 de Febrero de 1944

gamos sin embargo tenemos bastante fresco el recuerdo de cuando «El Día», dandoseñas de vocero del izquierdismo criollo, se enfrentaba a su colega blanco ya nombrado para señalarle, muy altimadamente por cierto, cuando de conservadorismo regresivo había en su política de entonces. «El Día», reformador avanzado, contra «El País», conservador, era el disco que sonda a diario a los cídos de los oyentes atentos de entonces.

Pero ahora resulta que «El País» aprendió la lección del izquierdismo a la criolla y se dispone a señalar una performance más brillante que la de su colega

Varias iniciativas parlamentarias de los independientes no han podido menos que espantar a los batillistas poniéndolos en una situación un tanto difícil frente a los que sinceramente creían en el avancismo de los de 18 de Julio y Yaguarón.

Esta polémica sobre el impuesto a la renta es una carrera donde los de la Plaza Libertad van en punta y a galope largo.

«CLARIDAD»—Rosario

Paulatino achicamiento de Hitler

Los mensajes de Año Nuevo en los últimos cinco años.

1939—(Al pueblo alemán) «El

año 1940 puede ser decisivo. El será el de nuestra victoria suceda lo que suceda».

1940—(A las fuerzas armadas) «El año 1941 nos traerá la cristalización de la más grande victoria que se conoce en la historia».

1941—(Al pueblo alemán) «Rogamos a Dios para que el año 1942 nos depare una decisión la cual salvará a nuestro pueblo como también a las naciones que son aliadas nuestras».

1942 (A las fuerzas armadas) —«El año 1943 tal vez nos será difícil pero seguramente no será más duro que el anterior».

1943—(A las fuerzas armadas) —«El año 1944 será un año muy duro».

Latifundio y hambre

• En Artigas 300 mil hectáreas de campo están en manos de 29 propietarios.

«También en Artigas, 200 mil hectáreas de campo pertenecen a un solo hombre: Martín Martorena considerado el hombre más rico del país».

«Y en Artigas también el de partamento del país en que más se siente la desocupación y el más castigado por el hambre y la miseria».

De «La Unión», Colonia.

Voy a trabajar -dice Frugoni a "Noticias Gráficas"- por un acercamiento
ruso-uruguayo

BUENOS AIRES, 6. (Reuter) — En sus ediciones de esta noche «Noticias Gráficas» recoge declaraciones formuladas por el Dr. Emilio Frugoni, Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario del Uruguay en Moscú, formuladas a un redactor de ese diario. «Voy a Rusia —dijo el Dr. Frugoni— a trabajar para un mayor conocimiento, y un acercamiento todo lo intenso que sea posible, entre mi patria y los Soviets, en el orden cultural, en el orden comercial y en la esfera que podríamos llamar informativa. Llevo cuatro colaboradores, más que estíales, insustituibles, por su juventud, espíritu de trabajo y su deseo de ser útiles a su generación. Tres de ellos viajan conmigo y son el Dr. L. Cruz Goyenola, médico, agregado comercial y mi secretario, el Sr. Mario Jaunarena. Dentro de poco partirá un ingeniero agrónomo. Trabajaremos como quien se empeña en hacer un seminario honesto, donde todas las cuestiones tengan su lugar adecuado, su tratamiento, su estudio. Creo —agregó el Dr. Frugoni— que ciertas experiencias, sean o no coincidentes con nuestra posición personal, deben ser consideradas en el plano que la realidad así les acuerda, la experiencia rusa. Trabajaremos de ver con ojos abiertos, con la conciencia más abierta todavía, para informarles a los uruguayos y a quienes quieran escucharnos, qué es la Unión Soviética. Cuanto podamos hacer para intensificar el Intercambio cultural ruso-uruguayo, lo haremos gustosos. Llevo gran cantidad de literatura de mi patria, que procurare difundir. No agrega, pero una indisciplina lo denuncia, que también lleva ropa de abrigo. El clima ruso exige estas prevenciones y podría ocurrir que el fabuloso clima clima bético hubiera agotado las existencias disponibles.

«No puedo adelantarles otros propósitos de trabajo, expresando en líneas generales —terminó diciéndoles el Dr. Frugoni— esperamos ver trabajar, y hacer todo lo posible para que ese trabajo tenga resultados felices».

En varsovia fué muerto con bombas un militar nazi

La British Broadcasting Corporation anuncio que un comandante alemán había sido muerto en las calles de Varsovia con una bomba, el martes pasado

Otros 5 alemanes resultaron también muertos a consecuencia

LAS MANOS

Canten otros las suaves manos femeninas de leche y de nácar, gráciles y finas flores de inacción y de refinamiento; yo canto las rudas manos masculinas que abaten un muro o echan un cimiento;

yo canto las musculares manos creadoras que esculpen la piedra o guion las proras, que empuñan el hacha, la azada el timón... o impulsan la usina y en las rugidoras hornallas arrojan ríos de carbón....

Esas manos bendigo, callosas y fuertes, las bendigo activas, las bendigo inertes en las cortas treguas del combate duro, manos que pulsaron, callosas y fuertes, las terribles fuerzas del destino oscuro....

Sucias de trabajo, que es alba limpieza, vibran un reproche contra la pereza revoloteando en un constante atan, ¡son toda la vida y toda la belleza porque hacen la estatua o amasan el pan!

EMILIO FRUGONI

(De «LOS HIMNOS.»)

Que en el Socialismo los hombres serán esclavos,

sin que puedan elegir su ocupación

Si fuera cierto que forma parte del programa socialista el convertir a los hombres en esclavos industriales, yo no quisiera ser socialista.

El cargo más fuerte que el Socialismo hace al sistema capitalista es el de que priva a los hombres de su libertad industrial. Pocas oportunidades de elegir ocupación tienen los hombres actualmente, pues deben sentirse felices con obtener el trabajo que puedan, con escasa probabilidad de determinar siquiera las condiciones de su trabajo.

La pobreza impide a la mayor parte de los hijos de la clase trabajadora la elección de una carrera industrial o profesional. En cambio, con el Socialismo, los mismos trabajadores podrán determinar las condiciones de sus empleos.

Una comunidad pudiente, considerando la importancia de utilizar sus recursos en la mejor forma posible, dará a cada niño la mejor preparación y proveerá a cada joven de uno y otro sexo con la carrera que mejor se adapte a sus condiciones y capacidades.

Así se aseguraría en la mayor medida posible la libertad individual.

de esa explosión. En represalia los alemanes dieron muerte a 100 rehenes polacos y abandonaron los cadáveres en las calles, como advertencia.

Se impuso a la población una multa de cien millones de «zlotys».

SE VENDE

Una MOTO Marca RALEIGH en perfecto estado

Verla y tratar con su propietario Raúl Trivelloni

Hotel Sanmartí

A los plantadores de papas

El Ministerio de Ganadería y Agricultura, frente a algunas consultas que se le han planteado sobre la distribución de semillas de papas, cree conveniente destacar.

1.º— Que los semilleros de multiplicación se harán exclusivamente con papas importadas de Canadá, las que oportunamente serán distribuidas por el Servicio Oficial de Semillas, entre los agricultores inscritos en el registro abierto a tal fin.

2.º— Que estos tubérculos serán exclusivamente destinados la siembra de primavera de 1944 y otoño de 1945.

3.º— Que los semilleros podrán reservarse hasta el 30% de sus cosechas para sus próximas siembras.

4.º— El remanente de papas importadas para semilleros de multiplicación, será distribuido en pequeñas partidas entre los agricultores más modestos.

5.º— Para la siembra de papas destinadas al consumo inmediato, deberán emplearse semillas nacionales, que hayan sido cosechadas temprano y en buenas condiciones, las que estarán prontas para efectuar la siembra en la segunda quincena de Febrero.

Se dice...

Que hay varios casos de tifus.

Que las autoridades, sacado de la vacuna, ninguna otra medida han tomado

— Que sería conveniente que se inspeccionara la fruta que se expende al público, por ejemplo

— Que lo mismo puede decirse de la carne

— Que de no hacerse así la epidemia puede desarrollarse, con grave peligro para todos.

— Que las demostraciones de simpatía hacia el compañero Frugoni se siguen manifestando en todo el país, lo que prueba la recia personalidad de nuestro querido e emenente compañero.

— Que nunca en el país ha ocurrido un caso semejante.

— Que la carestía de la vida

Concurra

esta noche a las 21 y 30
al Centro Socialista, en
Rincón y 19 de Abril.

El Dr. Roberto Irigoyen disertará sobre el tema EL TIFUS.

sigue cada vez mas intensa, sin que las autoridades se preocu-
pen poco ni mucho, por la solu-
cion de tan grave problema.

— Que el único sector politi-
co que se ha manifestado con-
tra el científico impuesto a la
renta, es el batillismo.

— Que eso no quitará, seguramente, para que despues se
seiga llamando amigo de los obre-
ros.

— Que por lo que se ve son
partidarios de mas impuesto al
consumo.

— Que asi se escribe la histo-
ria, ¡viva la patria!

Profesionales

Walter G. Schopfer
ESCRIBANO

Mercedes: Esc. 18 de Julio y Rodó
Est. Drabbe Pueblo J. E. Rodó

Roberto Irigoyen

Todos los días hábiles de 3 a 5

FRAY BENTOS

Víctor A. Albert
Escríbano

Dinero en Hipoteca—Trámite de
Sucesiones

Ituzaingó 436 — Teléfono 74
MERCEDES

Antonio R. Arcioni

AGRIMENSOR

Zorrilla de San Martín—F. Bentos

J. Orlando Kelly

Contabilidad, Balances—Ense-
ñanza Comercial

18 de Julio 420 — Mercedes.

Raimu fué puesto en la Lista Negra de Francia

El famoso actor cinematográfico francés Raimu, protagonista de la no menos famosa película «La Mujer del Panadero», fué incluido en la lista negra que publicó el periódico clandestino francés «Birbalem», por acusarse de ser un notorio propagandista de las películas alemanas.

Los demócratas de Río Ne- gro rinden homenaje al Maestro Dr. Emilio Frugoni

Publicamos a continuación la conceptuosa leyenda que llevará el álbum que firmarán todos los verdaderos demócratas de nuestro departamento como un modesto pero sentido homenaje hacia el hombre que, en determinado momento de la vida del país, representó, el solo, a todos los demócratas de la nación, al par que ha sido siempre un gallardo abanderado de todas las causas justas

Antes de partir el Doctor Emilio Frugoni, personalidad nacional que rebasa los límites del partido a que pertenece, — para Europa, en una delicada misión diplomática que le ha confiado el actual gobierno del Uruguay, sin él solicitárselo, ante el gobierno de la heroica y valiente Rusia, la ciudadanía libre y democrática de Fray Bentos, sin distinción de credos ni ideas, creé de su deber extender su sincero reconocimiento al estadista ilustre, al Intelectual insigne, al demócrata cabal y al incansable e indoblegable luchador de las justas y reivindicadoras causas sociales, que tanto ha sabido hacer, en una prédica levantada y tenaz por elevar y dignificar el nivel moral, social e intelectual de la República, sin una sola variación en su conducta recta y pura como un pensamiento, y sin un renunciamiento, ni desfallecimiento en su permanente actuación pública.

En todos los momentos en que ha actuado Frugoni en la vida pública de nuestro Uruguay, fueran de serenidad constructiva o de agitada borrasca negativa, por haberse apartado de las normas constitucionales sus gobiernos, en una larga jornada por lo tanto, de casi treinta años de intensa y fecunda lucha social y cívica,—siempre ha puesto en evidencia la sinceridad de su prédica, la rectitud de su criterio y su gran valor cívico y moral para decir y hacer lo que se proponía, y con ello ha trazo, una norma ejemplar para nuestra ciudadanía y para los demócratas auténticos, sean de la parcialidad política que fueran, lo cual es así mismo haber contribuido a hacer, a realizar superior obra de cultura cívica.

Es y ha sido un hombre, un ciudadano, un demócrata,



Fábrica de
Baldosas y Mosaicos

Bastos Hnos.

MERCEDES

El Gran Embuste

Ha quedado demostrado que el pseudo Congreso N. de la Juventud recientemente realizado ha sido el gran embuste del año en su género. Un movimiento falso propiciado por el comunismo criollo y apoyado oficialmente en el que intervienen fuerzas ajenas al verdadero espíritu liberal e idealista que debe animar a la juventud cabalmente concebida.

De lamentar es que haya habido ingenuos que no alcanzaron a percibir tan clara maniobra.

OTRA LECCION

Otra gran lección de repudio han recibido los que se han apoderado del sello de la extinta Unión Obrera del F. Anglo, al pretender realizar, bajo el patrocinio de la otrora prestigiosa institución obrera, una asamblea para tratar asuntos de real importancia para la clase trabajadora.

En efecto, a la hora indicada para la realización del acto, solo había en el local, que era el Young, unas 30 o 40 personas, que sacando los que pertenecen a la Falange de los comuneros, los demás eran simples curiosos que fueron a pasar el rato.

Fue, pues, como decimos, otra gran lección de repudio que la clase trabajadora da a los que un día sí y otro también, los han traicionado, de la manera más canallaza.

Aclarado

En otro lugar de esta hoja, publicamos el texto de la dedicatoria que lleva el álbum con que la ciudadanía democrática de Río Negro, iba a rendir homenaje a nuestro eminente compañero Dr. Emilio Frugoni, por los motivos ya conocidos, pero que dado lo imprevisto de su partida, no pudo ser entregado.

Creemos que eso no obsta para que el álbum siga llenándose, para ser luego enviado a su destino, por medio de la legación, por ejemplo.

A F I R M A C I O N

HOY JUEVES 10 A las 21 y 30 horas

El Doctor Roberto Irigoyen disertará sobre el interesante tema de EL TIFUS

MODO DE PREVENIRLO Y MODO DE COMBATIRLO

Local Centro Socialista — Rincón y 19 de Abril

Gremiales

Se constituyó el "Sindicato de Obreros de Artes Gráficas de Fray Bentos"

Luego de las reuniones realizadas los días 24 y 31 del febrero mes de Enero, a las cuales asistieron numerosos obreros del ramo, se resolvió dejar constituida en nuestra ciudad una entidad que cobre en su regazo a todos los gráficos que actúan en la localidad, con el fin de organizarse y estar unidos y preparados para defender sus derechos cuando éstos fueran lesionados; para cumplir sus deberes cuando les sean impuestos.

No es ésta una nueva organización creada para crear conflictos desde su iniciación en la vida sindical pero si creemos que, cuando al rodar de los hechos y del tiempo se viera en la necesidad de defender a sus amigos legales a su alcance.

La Comisión Directiva que regirá los destinos del Sindicato de Obreros de Artes Gráficas de Fray Bentos, quedó así integrada:

Secretario General, Angel A. Giacconi; Tesorero, Mario J. Pricoli; Secretario de Actas, Luis A. Gómez; Vocales: Conrado Sanín, y Juan L. Rissi.

Deseámosle una feliz gestión en su cometido.

PRESENTAMOS

LAS ULTIMAS NOVEDADES EN CALZADOS

Magníficamente distinguidos y positivamente económicos.

Aún quedan lotes a precios rebajadísimos

Tellechea y Cia.

PARA CALZAR BIEN

¿Quiere conocer la llave del fracaso nazi en Rusia? — Lea: "Geografía de la URSS"

200 naciones desconocidas hacen frente a los invasores.

El ruso contra el filo ártico. Los Urales, corazón económico de la U.R.S.S.

La Siberia legendaria y sus industrias.

Esta obra es un estudio completo del país a través de su historia.

SOLICITE UN EJEMPLAR EN ESTA IMPRENTA

Se vende UNA JARDINERA

— Tratar: Colón 3418 —

PEDRO CASTRO

Hace todo trabajo en lona, toldos, encerados para camiones estilo americano. — PRECIOS MODICOS.

Tratar en su domicilio: Calle Italia N° 1264 (frente al comercio del Sr. Juan Vittori)

Agallas

Manuel Rocca

Cobrador activo con amplias referencias

OPRECE SUS SERVICIOS

Tratar: Calle Haedo 1598

Tel. 219 Ciudad

ESCRITORIO ARIZTI

REPRESENTACIONES

Productos Veterinarios
NOLI Hnos. S. A.

Dulces y Conservas
Malacrida y Cia.

Elaboración e importación de tabacos Constantino Sánchez

Tabaco Cruzeiro Cia. Santa Elena Ltda.

Corretajes - Trámites Jubilatorios

Horario: 9 a 12 y 14 a 18 horas

Av. Rincón 1123 — Teléfono 19*

F R A Y B E N T O S

Las encomiendas contra reembolso pagarán impuesto

Se ha dictado el siguiente decreto: Decérrese que las encomiendas contra reembolso, estando sujetas al pago del impuesto de timbres según la escala establecida en el artículo 5º de la ley N° 7419 de 2º de noviembre de 1928, y las disposiciones posteriores referentes a Timbres y Papel Sellado.

Timbre respectivo deberá ser aplicado por el comerciante en la factura que conjuntamente con la encomienda, entreja al Correo, y la encargada de igualarlo será la oficina que intervenga en la entrega de la encomienda al destinatario.

Un gran problema nacional
SE ESTUDIA EN

"Presente y Futuro de
las Jubilaciones Obreras"

Prólogo del Dr. Emilio Frugoni.

Apéndice del Dr. José F. Cardozo.

Precio \$ 0.50 Se vende en esta Administración

Compre en



París - Londres

Comprará mejor

MERCEDES Y DOLORES